

Lettre n° 51 de Mgr Bernard Fellay aux Amis et Bienfaiteurs de la FSSPX de Novembre 1996

Chers amis et bienfaiteurs,

 ${f P}$ ourquoi la visite du Saint Père en France cet automne a-t-elle provoqué un tel tollé ?

Ce n'était pas la première fois que Jean-Paul II visitait la fille aînée de l'Église, mais c'est bien la première fois que la franc-maçonnerie et ses satellites se sont opposés ouvertement en prétendant préparer la "malvenue" (sic) au pape. Pourquoi ? Parce que l'occasion de ce voyage était le 1500e anniversaire du baptême de la France ; à la Noël 496 le roi Clovis et une partie de ses soldats se faisaient baptiser, et avec le roi, le royaume en tant qu'institution devenait catholique.

Célébrer cet anniversaire, c'était rappeler tout un passé, un passé glorieux de chrétienté dont ont horreur la Révolution et ses suppôts. Pour elle, la France n'a commencé que lorsque la France a perdu et son roi et sa religion, et son Dieu. Deux siècles de travail acharné pour arracher à Notre-Seigneur son sceptre, pour éradiquer la société chrétienne ou ce qu'il en reste encore n'ont pas suffi ; un tel anniversaire leur semblait réveiller de "vieux spectres", d'où la réaction relativement violente de la "Contre-Église" car c'est ainsi qu'elle s'appelle [1] elle-même.

Certes son action est aujourd'hui plus discrète, mais pas moins efficace que dans le passé. Ayant infiltré l'Église catholique, elle continue tant à l'extérieur qu'à l'intérieur son travail de sape et de destruction de notre sainte religion. Nous n'exagérons pas, voici quelques nouvelles des pays de l'Est, où on la voit en action, profitant du levier de l'œcuménisme pour continuer l'œuvre de démolition commencée par le communisme :

« Les nonces apostoliques dans tous les pays dits orthodoxes ont reçu les ordres de forcer les Instituts religieux et de vie consacrée, les diocèses, les mouvements, etc. à cesser toute activité ministérielle. Sont visés surtout la Compagnie de Jésus, les Dominicains, les Franciscains et certains mouvements de laïcs qui ont été particulièrement actifs, surtout en Russie et en Ukraine.

Comme vous devez le savoir, le KGB avait infiltré certains milieux de la hiérarchie russe. Ce fait, que les autres orthodoxes ont voulu cacher pour ne pas entraver le travail de reprise de l'Église russe, maintenant a été avoué publiquement par le Patriarche de Constantinople. Ce dernier veut justifier la méfiance des Orthodoxes estoniens à

l'égard de Moscou. A cause de cette méfiance, et pour des motifs de foi, des milliers d'Orthodoxes sont passés à l'Église catholique orientale d'Ukraine. Le parti du Patriarcat de Moscou d'Ukraine est le parti le plus important du Patriarcat. Or, l'Église Orthodoxe en Ukraine risque de se dissoudre puisque de si nombreux fidèles, surtout à l'Ouest du pays, passent à l'Église catholique. Des paroisses, des villages entiers d'un jour à l'autre sont passés à l'Église catholique. Les fidèles avec leur clergé – diacres, prêtres, moines, etc. – abandonnaient l'Église orthodoxe le soir et le lendemain se trouvaient catholiques.

Une telle situation n'était pas pour tranquilliser les évêques du Patriarcat de Moscou. En plus de cela la francmaçonnerie est devenue particulièrement active depuis la "chute" du communisme. Effrayée par l'éventualité d'une force unie des deux Églises, la franc maçonnerie fait tout pour :

- 1°) tenir les deux Églises séparées ;
- 2°) maintenir faibles les efforts de l'Église russe et
- 3°) neutraliser les forces missionnaires de l'Église catholique dans les Balkans et les Pays Baltes.

A l'heure actuelle, les forces maçonniques ont réussi à faire pression sur Moscou afin que le Patriarche fasse cesser toute activité de ministère en Russie et Ukraine. Les prêtres, évêques, religieux ne peuvent s'occuper que des "catholiques ethniques". Ne peuvent donc bénéficier des activités de l'Église catholique que les catholiques d'origine polonaise ou allemande. Je suis un témoin du nombre élevé des vocations à la vie religieuse et sacerdotale en Russie et en Ukraine. Plusieurs de ces vocations m'ont prié de les aider à entrer dans l'Église catholique.

Maintenant, les portes sont fermées. Je suis loin d'être "fanatique" mais j'estime cela le plus grand scandale de ce siècle. L'Église du Christ est missionnaire par nature. Si l'Église cesse son activité missionnaire je dirais qu'elle n'a plus de raison d'être. Pour moi c'est inexplicable! Pour être certain que mon information officielle était sûre, j'ai parlé avec le Provincial d'un Ordre important en Russie. Il m'a confirmé ce que je savais par ailleurs, à savoir que « jusqu'à ce que les rapports entre le Saint-Siège et Moscou soient meilleurs, les Ordres religieux, les diocèses catholiques, etc. en Russie et en Ukraine ne peuvent rien faire ». Ce Provincial m'a confié qu'il n'est pas d'accord avec les ordres qu'il vient de recevoir, mais lui et les autres Supérieurs majeurs ont été menacés de destitution de leur charge (fonction) s'ils n'obéissent à l'ordre formel de cesser toute activité jusqu'à nouvel ordre.

Moscou fait la guerre actuellement à Rome parce qu'on a désigné un "exarque" avec rang archiépiscopal (administrateur) pour la ville de Kiev. Aussitôt désigné par Rome, cet exarque est obligé de ne rien faire! »

Encore un autre exemple, peut-être encore plus scandaleux et qui démontre à l'évidence combien l'œcuménisme est un mal grave :

Tous les évêques catholiques melkites, sauf deux d'entre eux, ont signé la profession de foi suivante (en août 1995) :

- I Je crois tout ce qu'enseigne l'orthodoxie orientale.
- II Je suis en communion avec l'Evêque de Rome dans les limites reconnues par les saints Pères d'Orient au premier millénaire et, avant la séparation, au premier des évêques.

Les évêques eux-mêmes attribuent comme effet de cette profession l'abolition de « la rupture ecclésiastique uniate », opérée au sein du patriarcat d'Antioche en 1724... En clair, cela signifie que les Uniates ont cessé d'exister et qu'ils sont retombés dans le schisme orthodoxe! Davantage encore, ils ne reconnaissent plus comme dogmes les décisions infaillibles de tous les Conciles œcuméniques d'après 1054, mais comme de simples opinions théologiques...

Nos sources nous affirment que ces évêques ont été discrètement invités par le Vatican lui-même à poser cet acte! Le scandale n'a plus de limite. Rome qui pousse au schisme...

De tels événements, le relâchement de la discipline ecclésiastique, les invraisemblables déviations liturgiques souvent sacrilèges, poussent des prêtres, des religieux et religieuses de plus en plus nombreux, un peu partout dans le monde et même en groupe, à se rapprocher de la Fraternité Sacerdotale Saint-Pie X ! Espérons que le mouvement qui s'amorce ira se renforçant et obligera finalement les destructeurs à réfléchir sur ce qu'ils font. Ont-ils encore la foi ? Lorsque le Fils de l'homme reviendra, trouvera-t-il encore la foi, demandait déjà Notre-Seigneur en parlant de la fin des temps.

De tels bouleversements exigent de nous des moyens idoines pour nous protéger, pour faire avancer la cause de Dieu; nous nous tournons vers le Ciel et ne trouvons rien de mieux que ce que le bon Dieu nous offre. Sœur Lucie de Fatima nous rapporte les paroles suivantes de la sainte Vierge Marie lors des apparitions de 1917:

« Jésus veut se servir de toi pour Me faire connaître et aimer. Il veut établir dans le monde la dévotion à mon Cœur Immaculé. A qui embrassera cette dévotion, je promets le salut, ces âmes seront chéries de Dieu, comme des fleurs placées par Moi pour orner son trône. »

A partir d'autres textes, on conclut que Dieu a déposé dans les mains de la sainte Vierge la paix du monde entier. Nous sommes persuadés qu'il ne s'agit pas seulement de la paix des armes... Il semble aussi assez clairement que la Consécration par le pape de la Russie au Cœur Immaculé de Marie aura de grandes conséquences non seulement politiques mais surtout spirituelles, religieuses. La Russie se convertira. Or après l'euphorie de 1989, qui oserait encore aujourd'hui prétendre que la Russie se serait convertie! Il nous faut insister auprès du Ciel pour qu'enfin ses désirs soient accomplis pleinement.

Pour nous, chers fidèles, nous désirons promouvoir autant qu'il est en notre pouvoir cette dévotion, selon l'esprit et la volonté de Notre-Seigneur lui-même.

A la suite de S.E. Mgr Marcel Lefebvre, toute la Fraternité ira à Fatima le 22 août prochain pour célébrer le 80e anniversaire des apparitions et renouveler l'expression de notre bonne volonté.

Ayons soin de bien nous y préparer pendant toute cette année, en vivant davantage notre relation filiale à notre Mère du ciel, en récitant le chapelet ou le Rosaire en famille, en offrant quelques sacrifices en esprit de réparation. Dans cet esprit, pourquoi ne pas suivre l'invitation du Ciel à la dévotion des 5 premiers samedis ? Ne pourrionsnous pas aussi faire (ou refaire) notre consécration personnelle à la très sainte Vierge, selon la méthode de saint Louis-Marie Grignion de Montfort, ou une autre qui nous plairait davantage ?

La Majesté divine est tellement offensée ! Si nous ne faisons pénitence, nous périrons tous [2] ! Le devoir de la satisfaction, de l'expiation des péchés, des nôtres et de ceux de nos congénères est une vérité fondamentale dont le souvenir a quasiment disparu de la vie et du langage des chrétiens. Certainement, Dieu veut nous le rappeler d'une manière bien douce en établissant la dévotion au Cœur Immaculé de Marie.

Prions pour les prêtres, prions beaucoup pour les prêtres, pour les futurs prêtres. Nous vous confions les nouveaux entrés de cet automne : 27, dont 5 Libanais à Flavigny, 12 à Zaitzkofen et 9 aux États-Unis, à quoi il faut rajouter les 9 jeunes de l'Est qui ont rejoint notre pré-séminaire de Jaidhof en Autriche ainsi que quelques Frères postulants.

Afin d'associer davantage les familles à l'œuvre de la sanctification des prêtres, nous avons lancé une œuvre qui nous tient particulièrement à cœur : Les Foyers du Christ Prêtre ; les familles qui le veulent bien se consacrent à Notre-Seigneur prêtre. Elles offrent toute la vie familiale, leurs efforts, leurs peines et leurs joies pour la sanctification des prêtres. Vous pouvez vous adresser aux Supérieurs de district pour plus ample information sur cette œuvre magnifique.

Manifestement, Dieu continue à bénir la Fraternité Saint-Pie X, et vous, chers bienfaiteurs en êtes l'heureux instrument. Que Notre-Seigneur et Notre-Dame vous le rendent au centuple, en grâces et en bénédictions qui jaillissent jusque dans l'éternité.

En la fête du Christ-Roi 1996

+ Bernard Fellay

Supérieur général

^[1] N'oublions pas que nous sommes la Contre-Église" – Congrès régional de la Maçonnerie de l'Est de la France (1911).